

[Greg Sargent/](#)

March 14, 2025

FINGER ON SCALE?

Trump Admin Nixed Contract Helping Kidnapped Ukrainian Children

The fate of abducted Ukrainian children is a white-hot issue for peace negotiations—and it looks like the State Department may have just undercut the cause.

Das Schicksal entführter ukrainischer Kinder ist ein brisantes Thema bei den Friedensverhandlungen – und es sieht so aus, als hätte das Außenministerium diesem Thema gerade einen Riegel vorgeschoben.



Secretary of State Marco Rubio in Guatemala City on February 5 Johan Ordonez/AFP/Getty Images

Greg Sargent/ March 14, 2025 FINGER ON SCALE? Trump Admin Nixed Contract Helping Kidnapped Ukrainian Children The fate of abducted Ukrainian children is a white-hot issue for peace negotiations—and it looks like the State Department may have just undercut the cause. Even as President Donald Trump and government-demolition czar Elon Musk appear to actively favor Russia’s interests amid discussions of how to end the Russia-Ukraine war, Secretary of State Marco Rubio has struck a studiously neutral posture. Rubio has suggested that any peaceful resolution must take into account Ukraine’s “interests” and “their ability to prosper as a nation.” But now Rubio’s State Department may have pulled a behind-the-scenes maneuver that appears tilted toward Russia’s interests and could anger Ukraine and its backers in the United States, leading to more questions about the department’s neutrality in the standoff. The State Department has quietly terminated a contract that was in the process of transferring evidence of alleged Russian abductions of Ukrainian children—a potential war crime—to law enforcement officials in Europe, two people familiar with the situation tell The New Republic. The nixed award could make it harder to continue tracking down the kidnapped Ukrainian kids and complicate efforts to seek accountability for the abductions, says one of the sources, who has direct knowledge of the ongoing operation. One of Ukraine’s central demands for any peace deal is the return of Ukrainian children who	Greg Sargent/ 14. März 2025 FINGER AUF DER WAAGE? Trump-Regierung kippt Vertrag zur Unterstützung entführter ukrainischer Kinder Das Schicksal entführter ukrainischer Kinder ist ein brisantes Thema in den Friedensverhandlungen – und es sieht so aus, als hätte das Außenministerium die Sache gerade untergraben. Obwohl Präsident Donald Trump und der Regierungszerstörungszar Elon Musk in den Diskussionen über die Beendigung des russisch-ukrainischen Krieges aktiv die Interessen Russlands zu vertreten scheinen, hat Außenminister Marco Rubio eine betont neutrale Haltung eingenommen. Rubio hat angedeutet, dass jede friedliche Lösung die „Interessen“ der Ukraine und „ihre Fähigkeit, als Nation zu prosperieren“ berücksichtigen müsse. Doch nun hat Rubios Außenministerium möglicherweise ein Manöver hinter den Kulissen durchgeführt, das offenbar im Interesse Russlands liegt und die Ukraine und ihre Unterstützer in den USA verärgern könnte, was weitere Fragen zur Neutralität des Ministeriums in der Pattsituation aufwirft. Das Außenministerium hat stillschweigend einen Vertrag gekündigt, der die Übermittlung von Beweismitteln für mutmaßliche russische Entführungen ukrainischer Kinder – ein potenzielles Kriegsverbrechen – an Strafverfolgungsbehörden in Europa vorsah, wie zwei mit der Situation vertraute Personen der New Republic berichteten. Der gestrichene Schiedsspruch könnte die weitere Suche nach den entführten ukrainischen Kindern erschweren und die Suche nach Verantwortlichen für die Entführungen erschweren, so eine der Quellen, die über direktes Wissen über die laufende Operation verfügt. Eine der zentralen Forderungen der Ukraine im Rahmen eines Friedensabkommens ist die
---	---

have allegedly been the victims of a Russian program of coerced adoption. Russia has claimed this program is a humanitarian one that benevolently adopts Ukrainian kids and makes them citizens. But under President Biden, the State Department strongly condemned it as the “forcible transfer and deportation of Ukraine’s children to camps promoting indoctrination in Russia.”	Rückgabe ukrainischer Kinder, die mutmaßlich Opfer eines russischen Zwangsadoptionsprogramms geworden sind. Russland behauptet, dieses Programm sei ein humanitäres Programm, das ukrainische Kinder aus gutem Willen adoptiert und ihnen die russische Staatsbürgerschaft verleiht. Unter Präsident Biden verurteilte das Außenministerium es jedoch scharf als „Zwangsverlegung und Deportation ukrainischer Kinder in Lager, die die Indoktrination in Russland fördern“.
Indeed, as The New York Times reported, Russia has not just transferred children from Ukrainian orphanages to Russian camps; it has also taken kids whose relatives want them back. The Times noted that the abductees number in the “thousands,” and concluded: “This mass transfer of children is a potential war crime.”	Wie die New York Times berichtete, hat Russland tatsächlich nicht nur Kinder aus ukrainischen Waisenhäusern in russische Lager überstellt; Es wurden auch Kinder entführt, deren Angehörige sie zurückfordern. Die Times stellte fest, dass die Zahl der Entführten in die Tausende geht, und schlussfolgerte: „Dieser Massentransfer von Kindern ist ein potenzielles Kriegsverbrechen.“
The contract is extremely sensitive, because it involves the tracking of some of these abducted children. With this award, which was initially granted several years ago and renewed in late 2023, the State Department has been underwriting work by the Yale School of Public Health’s Humanitarian Research Lab, which has been using highly sophisticated tools, such as satellite imagery and analysis of open-source technology and biometric data, to identify and locate the abducted kids.	Der Vertrag ist äußerst brisant, da er die Verfolgung einiger dieser entführten Kinder beinhaltet. Mit diesem Auftrag, der ursprünglich vor einigen Jahren vergeben und Ende 2023 verlängert wurde, finanziert das Außenministerium die Arbeit des Humanitarian Research Lab der Yale School of Public Health. Dieses setzt hochentwickelte Instrumente wie Satellitenbilder, die Analyse von Open-Source-Technologien und biometrischen Daten ein, um die entführten Kinder zu identifizieren und zu orten.
This Yale lab’s work had already made international news. Last December, the lab released an explosive report identifying 314 abducted Ukrainian children who had been placed in a “systematic program of coerced adoption and fostering.”	Die Arbeit dieses Yale-Labors hatte bereits internationale Schlagzeilen gemacht. Im vergangenen Dezember veröffentlichte das Labor einen brisanten Bericht, in dem 314 entführte ukrainische Kinder identifiziert wurden, die in ein „systematisches Programm der Zwangsadoption und -pflege“ gegeben worden waren.
The report—which the lab’s executive director, Nathaniel Raymond, presented before the United Nations Security Council—concluded that this may constitute “crimes against humanity under customary international law.” The lab’s work has been shared with the International Criminal Court in connection with its recent charges that	Der Bericht, den der geschäftsführende Direktor des Labors, Nathaniel Raymond, dem UN-Sicherheitsrat vorlegte, kam zu dem Schluss, dass dies „Verbrechen gegen die Menschlichkeit nach Völkergewohnheitsrecht“ darstellen könnte. Die Arbeit des Labors wurde dem Internationalen Strafgerichtshof im

Russian officials, including Vladimir Putin, committed war crimes against the kidnapped kids. The Yale lab had also transferred names and dossiers on the abducted kids it had located to Ukrainian authorities. But the underlying evidence—the hard digital documentation of kids’ movements and locations, compiled with sophisticated technologies—still needs to be transferred to Europol, the European Union’s law enforcement arm, the source with direct knowledge of the operation says. This transfer to Europol has been interrupted by the Trump-Rubio State Department’s cancellation of the award, according to that source and a Democratic congressional aide with knowledge of the contract. This sort of tracking involves extremely complex and technologically sophisticated work, and the evidence itself—which is essential to proving the abductions—is highly complicated and must be moved via secure channels. But now the transfer won’t happen, potentially making it harder to ultimately track down and bring back the kids and less likely that the repatriations happen at all, the first source tells me. In a statement,* Yale confirmed the contract’s cancellation but declined to comment directly on the State Department’s decision. This will frustrate Ukraine’s supporters in the United States, because Ukraine wants the abducted kids to be returned as part of any peaceful resolution of the war. Indeed, America’s own position is nominally similar to this: Rubio himself recently declared that the fate of the abducted children is one of the “issues to unravel” in order to “end this conflict.” But nixing the contract could thwart that. “Ukraine has been demanding the return of thousands of children who the Russians kidnapped,” said former Congressman Tom	Zusammenhang mit dessen jüngsten Anklagen vorgelegt, wonach russische Beamte, darunter Wladimir Putin, Kriegsverbrechen an den entführten Kindern begangen hätten. Das Yale-Labor hatte zudem Namen und Dossiers der entführten Kinder, die es aufgespürt hatte, an die ukrainischen Behörden übermittelt. Die zugrunde liegenden Beweise – die digitale Dokumentation der Bewegungen und Aufenthaltsorte der Kinder, die mithilfe hochentwickelter Technologien erstellt wurde – müssen jedoch noch an Europol, die Strafverfolgungsbehörde der Europäischen Union, übermittelt werden, so die Quelle mit direktem Wissen über die Operation. Diese Übermittlung an Europol wurde durch die Absage des Auftrags durch das Trump-Rubio-Außenministerium unterbrochen, so diese Quelle und ein demokratischer Kongressassistent mit Kenntnis des Vertrags. Diese Art der Verfolgung erfordert äußerst komplexe und technologisch anspruchsvolle Arbeit, und die Beweise selbst – die für den Nachweis der Entführungen unerlässlich sind – sind hochkomplex und müssen über sichere Kanäle transportiert werden. Doch nun wird die Übergabe nicht stattfinden, was es möglicherweise schwieriger macht, die Kinder letztendlich aufzuspüren und zurückzuholen, und die Wahrscheinlichkeit einer Rückführung sinkt, so die erste Quelle. In einer Erklärung* bestätigte Yale die Kündigung des Vertrags, lehnte es jedoch ab, die Entscheidung des Außenministeriums direkt zu kommentieren. Dies wird die Unterstützer der Ukraine in den Vereinigten Staaten frustrieren, da die Ukraine die Rückgabe der entführten Kinder als Teil einer friedlichen Lösung des Krieges fordert. Tatsächlich ähnelt die Position der USA nominell dieser: Rubio selbst erklärte kürzlich, das Schicksal der entführten Kinder sei eines der „Probleme, die gelöst werden müssen“, um „diesen Konflikt zu beenden“. Doch die Kündigung des Vertrags könnte dies vereiteln. „Die Ukraine fordert die Rückgabe Tausender von den Russen entführter Kinder“, sagte der ehemalige Kongressabgeordnete Tom
--	--

Malinowski, who worked on Ukraine issues as an official in the Obama administration's State Department and then in Congress. "The Trump administration has agreed with Ukraine that it's an essential goal. It makes no sense for them to say that and then stop work on tracking the whereabouts of these kids."

On top of all that, this could frustrate efforts to reunite some of these kids with their families, the British news source The i Paper pointed out, in a piece that first reported many details about the stalled program. On another front, Reuters reports that ongoing Trump administration funding freezes are defunding other efforts by Ukraine to investigate and document Russian war crimes, ones that had previously been funded by the U.S.

Meanwhile, Trump has installed Pete Marocco at the State Department, where he is overseeing the destruction of the U.S. Agency for International Development by gutting its funding and canceling thousands of its contracts. This has been loudly cheered by Russia, which hates USAID's promotion of democracy abroad. And ProPublica reports that in 2018, Marocco met abroad with Bosnian Serb separatist and Christian nationalist leaders aligned with Russia, in defiance of then U.S. policy.

Then there's the spectacle of Trump and Vice President JD Vance upbraiding Ukrainian President Volodymyr Zelenskiy in the Oval Office. After that blowup, Trump suspended U.S. intelligence sharing with Ukraine that has been vital to its self-defense against the Russian invasion, in what some observers read as a sign that the U.S. is now all but fully aligned with Russian interests in the conflict, though Trump reinstated it after Ukraine signaled openness to peace talks.

Malinowski, der als Beamter im Außenministerium der Obama-Regierung und später im Kongress mit Ukraine-Angelegenheiten befasst war. „Die Trump-Regierung hat mit der Ukraine vereinbart, dass dies ein wesentliches Ziel ist. Es ergibt keinen Sinn, dass sie das behauptet und dann die Suche nach dem Aufenthaltsort dieser Kinder einstellt.“

Darüber hinaus könnte dies die Bemühungen, einige dieser Kinder mit ihren Familien wieder zusammenzuführen, vereiteln, wie die britische Nachrichtenquelle The i Paper in einem Artikel betonte, der erstmals viele Details über das ins Stocken geratene Programm berichtete. Darüber hinaus berichtet Reuters, dass die anhaltenden Finanzierungsstopps der Trump-Regierung andere Bemühungen der Ukraine zur Untersuchung und Dokumentation russischer Kriegsverbrechen, die zuvor von den USA finanziert wurden, untergraben.

Inzwischen hat Trump Pete Marocco ins Außenministerium berufen, wo er die Zerstörung der US-Behörde für internationale Entwicklung überwacht, indem er ihre Finanzierung kürzt und Tausende ihrer Verträge kündigt. Russland, das die Demokratieförderung von USAID im Ausland hasst, begrüßte dies lautstark. ProPublica berichtet, dass sich Marokko 2018 im Ausland mit bosnisch-serbischen Separatisten und christlich-nationalistischen Führern traf, die mit Russland verbündet waren – entgegen der damaligen US-Politik.

Dazu kommt das Spektakel, als Trump und Vizepräsident J.D. Vance den ukrainischen Präsidenten Wolodymyr Selenskiy im Oval Office tadelten. Nach diesem Streit setzte Trump den Austausch von US-Geheimdienstinformationen mit der Ukraine aus, der für deren Selbstverteidigung gegen die russische Invasion von entscheidender Bedeutung war. Einige Beobachter werteten dies als Zeichen dafür, dass die USA nun nahezu vollständig auf der Seite der russischen Interessen in dem Konflikt stehen. Trump setzte den Austausch jedoch wieder aus, nachdem die Ukraine Bereitschaft zu Friedensgesprächen signalisiert hatte.

It's unclear who ordered the cancellation of the contract involving abducted children. It's likely that some Democrats in Congress—and possibly a few scattered Republicans, as well—will now demand clarity from the State Department about the fate of this program. It's plausible the administration could reinstate it, as happened with the intelligence-sharing effort.	Es ist unklar, wer die Kündigung des Vertrags über entführte Kinder angeordnet hat. Es ist wahrscheinlich, dass einige Demokraten im Kongress – und möglicherweise auch einige Republikaner – nun vom Außenministerium Klarheit über das Schicksal dieses Programms fordern werden. Es ist plausibel, dass die Regierung es wieder einführen könnte, wie es beim Austausch geheimdienstlicher Informationen der Fall war.
But nonetheless, the saga is another data point demonstrating that Rubio will struggle to maintain a position of neutrality in the Russia-Ukraine conflict as long as he's a member of the Trump administration.	Dennoch ist die Affäre ein weiterer Beleg dafür, dass Rubio im Russland-Ukraine-Konflikt nur schwer eine neutrale Position wahren kann, solange er Mitglied der Trump-Administration ist.
“Americans may take different positions about how to resolve this conflict, but I’m confident that every American, Republican or Democrat, understands why Ukrainian parents would fight to get their children back,” Malinowski said. “Achieving that is essential to peace.”	„Die Amerikaner mögen unterschiedliche Positionen zur Lösung dieses Konflikts vertreten, aber ich bin überzeugt, dass jeder Amerikaner, ob Republikaner oder Demokrat, versteht, warum ukrainische Eltern für die Rückgabe ihrer Kinder kämpfen“, sagte Malinowski. „Das zu erreichen, ist für den Frieden unerlässlich.“
*This piece has been updated to include Yale University’s response.	*Dieser Artikel wurde um die Antwort der Yale University ergänzt.
Greg Sargent	Greg Sargent
Greg Sargent is a staff writer at The New Republic and the host of the podcast The Daily Blast. A seasoned political commentator with over two decades of experience, he was a prominent columnist and blogger at The Washington Post from 2010 to 2023 and has worked at Talking Points Memo, New York magazine, and the New York Observer. Greg is also the author of the critically acclaimed book <i>An Uncivil War: Taking Back Our Democracy in an Age of Disinformation and Thunderdome Politics</i>.	Greg Sargent ist Redakteur bei The New Republic und Moderator des Podcasts The Daily Blast. Als erfahrener politischer Kommentator mit über zwanzig Jahren Erfahrung war er von 2010 bis 2023 ein prominenter Kolumnist und Blogger bei der Washington Post und arbeitete für Talking Points Memo, das New York Magazine und den New York Observer. Greg ist außerdem Autor des von der Kritik gefeierten Buches <i>„An Uncivil War: Taking Back Our Democracy in an Age of Disinformation and Thunderdome Politics“</i>.
Read More: Politics, Donald Trump, Marco Rubio, Ukraine Invasion, Foreign Policy, The Insecurity Complex	Weiterlesen: Politik, Donald Trump, Marco Rubio, Ukraine-Invasion, Außenpolitik, Der Unsicherheitskomplex

ÜBERSETZUNG:

Seite 1	Seite 2
-------------------------	-------------------------